

## Resultados de la Asamblea de Accionistas de Ecopetrol

Marzo 27, 2024

La [asamblea de accionistas de Ecopetrol](#), realizada en días pasados, puso de relieve no solo el futuro incierto de la empresa sino las numerosas críticas a la política gubernamental.



La Asamblea de Accionistas de Ecopetrol tuvo lugar días atrás. El tema de fondo al que no se refirieron los directivos fue el cambio en la naturaleza de la empresa que, en resumen, consiste en el **abandono de su vocación petrolera** y su conversión en una empresa de energías renovables.

----- [Ahora en tiempo REAL, tenemos una calculadora de la TRM y el EURO. pruébala aquí!](#)

Como los fondos no son ilimitados, esto tendría que hacerse a costa del marchitamiento del negocio petrolero, cosa que por lo demás ha sido anunciada por el primer mandatario en todas partes a nivel nacional e internacional, con la frase de "el petróleo es la muerte" y declarando que no se suscribirán nuevos contratos de exploración y explotación.

Le puede interesar: [A propósito de la asamblea de accionistas de Ecopetrol: ¿Salvar la empresa, marchitarla o desnaturalizarla?](#)

[Suscríbete a Más Colombia, selecciona tus temas favoritos y recibe solo lo que más te importa.](#)

Más allá del debate petrolero y energético, para los accionistas minoritarios los resultados son amargos y el futuro impredecible. **Los dividendos que se repartirán este año son un 47% menores que los de 2023**, año en el que ascendieron a \$ 593 pesos, en contraste con los \$ 312 pesos del 2024. Entretanto, el valor de las acciones sigue cayendo en la Bolsa de Nueva York y la actividad de los taladros decrece.

La nueva Junta implementará la política antipetrolera trazada por el ejecutivo y se meterán debajo de la alfombra todos los cuestionamientos y escándalos que se han hecho públicos en las últimas semanas.

### Los dueños de Ecopetrol

El Estado colombiano — no el gobierno — tiene el 88,49% de las acciones de Ecopetrol. El segundo accionista es el [JPMorgan Chase Bank](#) con 2,95%, después se encuentran diferentes accionistas con participaciones inferiores al 1%, cada uno se sitúa en una serie de entidades financieras, fondos de pensiones y otros fondos de inversión con una participación total de 5,59% y finalmente, los que se denominan *otros accionistas minoritarios* que suman el 2,77%.

La categoría 'otros accionistas minoritarios' agrupa miles de personas, muchos de ellos adultos mayores o sus familias, que en algún momento consideraron la inversión en acciones como una forma de ahorro y que, desde el punto de vista de la asistencia a la asamblea general de Ecopetrol, constituyen la inmensa mayoría, pero con ninguna capacidad de influir en las decisiones de la empresa.

Los sectores financieros o fondos de inversión o similares que tienen el 5,59% son los que pueden estar en capacidad de elegir un miembro en la junta directiva. Dicho representante tampoco tiene la posibilidad de alterar las decisiones que adopte el accionista mayoritario, el gobierno.

Como el funcionamiento de la Junta Directiva y de la Asamblea de Ecopetrol tienen una cuidadosa formalidad y es observada de cerca por la Bolsa de Nueva York, la dirección de Ecopetrol, en el caso reciente, en cabeza de Ricardo Roa, debe cumplir unos protocolos establecidos en los reglamentos

Mantente Actualizado   
Síguenos en [Google Noticias](#)

VEA TAMBIÉN



**Exportador de la semana:**  
**Outsourcing, la empresa que brinda atención al cliente en España y EE.UU. y está dando cátedra en exportación de servicios**

Hablamos con John Santafé Correa, gerente general de Outsourcing S.A.S BIC, una compañía que traspasó las fronteras nacionales con la exportación de servicios a Centroamérica, Suramérica y Europa.

OTRAS SECCIONES

INDUSTRIA

**¡Atención empresarios! Plazo para la renovación de la Cámara de Comercio 2024 próximo a vencer**

COLUMNISTAS

**Escasez de medicamentos en Colombia, un llamado a la acción**

MINERÍA

**El informe de Control Risks es muy grave y Ricardo Roa debe renunciar: Diego Otero sobre Ecopetrol**

COLUMNISTAS

**Obligaciones pensionales ante la UGPP: así funcionan el compromiso de pago y las facilidades de pago**

EMPLEO

**Más de 800 vacantes: La Aerocivil anuncia convocatoria con salarios de hasta \$8.400.000**



## Resultados de la asamblea

Como se observó en la reciente asamblea de accionistas de Ecopetrol, el gobierno puede ser el maestro de ceremonias y oír todas las voces críticas y demás señalamientos que se hagan sobre el pasado y futuro de la empresa, pero no está obligado a acatar ninguno. Su mayoría, e incluso el quórum, lo garantiza la sola presencia de los funcionarios del gobierno.

Antes y después de la Asamblea se ventilaron múltiples asuntos que inciden en la realidad actual y el futuro de la empresa.

Los documentos que debían ser presentados a los accionistas, no lo hicieron dentro de los términos previstos en los reglamentos. El resultado de un estudio realizado por la empresa *Consulting Risks* no fue divulgado sino parcialmente filtrado y sus conclusiones son demoledoras en el sentido de que la permanencia en la presidencia de Ecopetrol de Ricardo Roa supone altos riesgos reputacionales.

También le puede interesar: [El informe de Control Risks es muy grave y Ricardo Roa debe renunciar: Diego Otero sobre Ecopetrol](#)

La composición de la plancha para la Junta Directiva presentada por el gobierno no fue respaldada por la Junta anterior y varios de sus integrantes fueron cuestionados por su idoneidad e impedimentos.

Ángela María Robledo, psicóloga sin experiencia en el negocio petrolero, había declarado impedimentos para los debates petroleros cuando perteneció a la Cámara de Representantes. Tatiana Roa, es una reconocida activista antipetrolera y contra el Fracking, del cual dependen una parte de los ingresos de Ecopetrol.

Gonzalo Hernández y Mónica de Greiff pertenecen a la junta directiva de una empresa que hace negocios con Ecopetrol y cuyo dueño le vendió un apartamento a precio de ganga a Ricardo Roa, el actual presidente.

Edwin Palma expresidente de la Unión Sindical Obrera, entraría no en su calidad de sindicalista sino de viceministro del Trabajo. En la Junta habría dos viceministros y lo único que tienen en común sus integrantes además de no ser expertos en temas petroleros es su afinidad política con Gustavo Petro.

### A Ecopetrol hay que defenderla: expresidente de la USO



Gabriel Alvis, expresidente de la USO, habló de los peligros de la política petrolera de Petro para Ecopetrol, de la Junta Directiva de la empresa y de la necesidad de ampliar el debate del tema.

Más Colombia



Colombia Exporta  
Más Colombia

Comparte en: [f](#) [t](#) [in](#) [v](#) [w](#) [e](#)

## COLOMBIA EXPORTA



### Esto es lo que necesita saber para aplicar a los recursos de la Línea de Crédito Mipymes Competitivas 2024

La iniciativa denominada Línea de Crédito Mipymes Competitivas para Escalamiento Productivo 2024 busca facilitar la modernización de las empresas micro, pequeñas y medianas. Le contamos cómo es el proceso de solicitud.

### "Necesitamos incentivos para exportar", dice experto del sector de textiles y confecciones

A propósito de la asamblea de accionistas de Ecopetrol: ¿Salvar la empresa, marchitarla o desnaturalizarla?

### Se pospone nuevamente el debate de la Reforma Pensional en el Senado de la República

¿Qué hacer con los beneficios tributarios y el impuesto de renta a las empresas? Observatorio Fiscal de la Javeriana responde



Con cambio, reforma pensional 2024 jubilaría con menos plata a los que ganan más de 1,5 salarios mínimos



TRM hoy: Precio sube y algunos ganan hoy 27 de marzo



Estudio revela graves fallas institucionales en la lucha contra el cáncer en Colombia



ANDI del futuro: impulsando la innovación y el emprendimiento en Colombia